

## Konstanzer Tourismus News

---

### **Jahreshauptversammlung 2022 findet verspätet statt**

Unser Kampf gegen die Bettensteuer hat uns viel Zeit und Energie gekostet. Daher kommt es zu einer verspäteten Jahreshauptversammlung.

Diese wird am **24. Januar 2023** um 15:00 Uhr in den Tagungsräumen der Volksbank Konstanz, Hauptstelle Lutherplatz 3, 78462 Konstanz stattfinden.

**Save the date: 24.1.2023, 15:00 Uhr**

Einladung und Tagesordnung folgen Anfang Januar 2023.

### **Wahlen:**

An der Jahreshauptversammlung stehen Wahlen an. Benjamin Güller wollte eigentlich, nach 20 Jahren, den Vorsitz an eine jüngere, Nachfolgerin, einen jüngeren Nachfolger übergeben.

Er wurde von verschiedenen Seiten gebeten nochmals eine Amtsperiode dranzuhängen. Viel Zeit und Energie werden die großen Herausforderungen, denen sich die Hotellerie stellen muss, von den Hotelièren und Hoteliers in ihren Betrieben abverlangen. Ein Rentner hat mehr Zeit für die Vereinstätigkeit.

Es tritt daher der gesamte bisherige Vorstand zur Wiederwahl an:

Benjamin Güller, Vorsitzender  
Bashkim Beshiri,  
Alfred Holl, Schatzmeister  
Florian Miehle  
Jürgen Roensch

Es kann selbstverständlich jedes Mitglied von KonTour für das Amt des Vorsitzenden oder eine Position im Vorstand kandidieren. Interessenten sind gebeten sich bis zum 3.1.2023 bei

Benjamin Güller, [benjamin.gueller@hispeed.ch](mailto:benjamin.gueller@hispeed.ch) zu melden. Die Kandidatenliste wird in der Einladung zur Jahreshauptversammlung aufgeführt.

### **Blinden-Stadtrelief**

Das „Blinden-Stadtrelief“ im Stadtgarten steht. Am 11.1.2023 um 14 Uhr wollen wir mit einem Glas Sekt auf das neue Relief anstoßen und es im Beisein von Herrn Oberbürgermeister Burchardt an die Stadt übergeben.

**Save the Date: 11.1.2023 14:00 Uhr**



### **Asisi Panorama**

Am 22.11.2022 war es so weit. Die Baustellentafel des Asisi-Panoramas wurde enthüllt. Herr Scheidtweiler (Bauherr) sagt, dass dank Ausdauer, Hartnäckigkeit und guter Zusammenarbeit zwischen Bauherrschaft, Architekten, Künstler und der Stadt (Politik und Verwaltung) alle Hürden genommen wurden. 2024 soll das Panorama eröffnet werden. Ein Meilenstein für Konstanz. Nachdem Besuch auf dem Baugelände folgte eine Präsentation im Hotel Halm. Der Bauherr, Herr Scheidtweiler, die Architekten Prof. Sauerbruch und Frau Hutton und der Künstler Herr Asisi erläuterten das Projekt im Detail. Es wird eine grandiose Sache werden, welche Konstanz noch attraktiver machen wird.

Benjamin Güller hat sich, im Namen von KonTour und dem MTK-Förderverein bei Herrn Scheidtweiler für seine Initiative und sein Engagement für Konstanz bedankt. Das Asisi-Panorama wird der Hotellerie, der Gastronomie und dem Einzelhandel zusätzliche Gäste und Kunden bringen.



### Rückblick auf 2022

Der Sommer 2022 war für die Hotelièren und Hoteliers sehr hart. Erfreulich war der gute Geschäftsgang. Die fehlenden Mitarbeitenden und der hohe Krankenstand durch Corona machten jedoch vielen zu schaffen.

Trotz großer betrieblicher Belastung beteiligten sich erfreulich viele Gastgeberinnen und Gastgeber am Kampf gegen die Bettensteuer.

In ihrem Kampf gegen die Bettensteuer wurden die Hoteliers und Hotelièren von KonTour und der Dehoga unterstützt. Mein Dank geht an Manfred Hölzl, Ines Kleiner und Andrea Degenhart. Unterstützung erfuhren die Hoteliers/Hotelières auch vom Vorsitzenden des MTK-Fördervereins. Ihr Dank geht an Jürgen Baur. Insgesamt traf sich der Arbeitskreis gegen die Bettensteuer fünf Mal im Kollegenkreis, dazu kamen ein Gespräch mit der Kämmerei, ein gemeinsamer Besuch in den Fraktionen, und an der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses gefolgt vom

Gespräch mit dem Oberbürgermeister, einer kleinen „Demo“ vor dem „Fraktionsgebäude“ am Fischmarkt und der Besuch an der Gemeinderatssitzung, an welcher der **unverständliche** Beschluss gefasst wurde. Unsere traurige Erkenntnis: OB, Gemeinderäte und Verwaltung **hören, aber hören nicht zu**. Und: Ideologie gewinnt gegenüber Realismus. Schade – gerade in dieser Zeit der großen Herausforderungen. Inflation, Personalmangel, Energie – viele Hoteliers und Hotelièren sind am Anschlag.

### 2022 in Zahlen

#### Statistisches Landesamt BW: Januar bis September/ Ankünfte und Übernachtungen im Reiseverkehr

In Baden-Württemberg sind die Ankünfte im Vergleich zum Vorjahr um 83,78% gestiegen. Sie legen aber noch 14,83% unter 2019. Die Ankünfte von Gästen aus dem Ausland um 61%. Gegenüber 2019 liegen diese noch 23,2% tiefer. Die Übernachtungen sind insgesamt um 56,23% gestiegen, und liegen nur noch 9,6% unter 2019. Die Übernachtungen von Gästen aus dem Ausland sind um 131,89% gestiegen. Zu 2019 fehlen noch 22,1%. Die Aufenthaltsdauer betrug im Durchschnitt 2022, 2.6 Nächte, im Vorjahr gar 3 Nächte.

**Und nun die Zahlen für Konstanz:** Januar bis September: In Konstanz zeichnet sich ein Rekordjahr ab. Mit 856.000 Übernachtungen (+12,4%) in den gesamten gewerblichen Betrieben mit 10 und mehr Betten verzeichnete Konstanz eine deutliche Zunahme im Vergleich zum selben Zeitraum 2019. Zu der Steigerung hat auch ein erhöhtes Angebot an Übernachtungsmöglichkeiten, mit Hotels wie Hampton by Hilton, Alte Post und auf den Campingplätzen Bruderhofer und Litzelstetten-Mainau beigetragen.

83,6% sind inländische und 16,4% ausländische Gäste. Die Rangliste bei den Gästen aus dem Ausland: Schweiz, Österreich, Frankreich, Niederlande und USA.

Dies stimmt für die Zukunft optimistisch, doch die schon oben genannten Herausforderungen dämpfen die Erwartungen.

Aber es gibt auch Lichtblicke. In Konstanz wird 2023 zum Jahr der Jubiläen. Gleich 4 Mal wird ein runder Geburtstag gefeiert:

**Bodenseeradweg wird 40!**  
Der rund 260km lange, mit vier ADFC-Sternen zertifizierte Radweg gehört zu den beliebtesten Europas. Für 2023 sind verschiedene Aktionen geplant, unter anderem zahlreiche Zusatztouren. Besonders empfehlenswert: Sterntouren ab Konstanz. In Konstanz übernachten und jeden Tag eine neue Etappe fahren.

**Das Wahrzeichen wird 30:** Am 24. April 1993 wurde die Imperia enthüllt und bewegte damals die Gemüter. Heute ist sie zum Wahrzeichen von Konstanz geworden. Und dies weltweit: „A statue of a sex worker is the top attraction in this German city“ (Ashley Cornell, spamchronicles/USA)

Gar den 50. Geburtstag feiert die Flottensternfahrt der Vereinigten Schiffbetriebe Bodensee und Rhein.

Der grenzüberschreitende Flohmarkt feiert zwar keinen runden Geburtstag, aber er ist wieder da. 17. Und 18. Juni 2023.

Das Thema für Konstanz 2023 – „Jahr der nachhaltigen Mobilität“. Unter dem Motto „NATÜRLICH mobil“ werden facettenreiche Möglichkeiten aufgezeigt, sich umweltfreundlich fortzubewegen, von Solarschiffen, über zahlreiche Fahrrad- und Lastenrad-Mietstationen

bis hin zu Fahrten mit dem Elektro-Roten-Arnold.

A apropos Nachhaltigkeit:  
Gefunden in einem 4-Sterne-Superior Hotel in Bayern:

Benötigen Sie die tägliche Zimmerreinigung? Wenn nicht, können Sie diese gerne abbestellen und pflanzen damit einen Baum in der Region.

Geben Sie uns dazu bitte einfach an der Rezeption Bescheid.

*Nachhaltigkeit ist nicht anstrengend und muss weder höhere Kosten noch Komforteinbußen bedeuten – aber sie fordert uns heraus, bewusster nach alternativen Lösungen zu suchen.*

Die 3 Säulen der Nachhaltigkeit:

Ökologie  
Ökonomie  
Soziales

Nachhaltig wäre auch, wenn es mit den Parkhäusern Döbele und Brückenkopf Nord endlich vorwärts ginge.

KonTour wünscht Ihnen allen eine schöne restliche Adventszeit, frohe Festtage und ein glückliches 2023.



*Zitat: Wenn die stille Zeit vorbei ist, dann wird es auch wieder ruhiger. (Karl Valentin)*

KonTour News. Verantwortlich Benjamin Güller  
[Konstanz Tourismusförderverein e.V.](http://Konstanz.Tourismusfoerderverein.e.V.)